



# International Association of Judges

*promoting an independent judiciary worldwide*

*Grupo Ibero-Americano*

*www.iaj-uim.org*

Boletín del grupo Ibero Americano de la UIM, número 28, octubre de 2017

1 - Chile: caros colegas, se acerca, el próximo mes, nuestro encuentro semestral en Chile, junto con la asamblea mundial de la UIM. Espero que todos vosotros ya estén con los billetes y hoteles reservados. Me pongo en contacto diariamente con los colegas de Chile que están trabajando fuerte para el éxito del evento, en la bella ciudad de Santiago. Desde ya les agradezco a todos los directivos de la Asociación Nacional de los Magistrados de Chile – ANM, por la dedicación.

2 - Naciones Unidas: la oficina de las Naciones Unidas de combate a la criminalidad estará en noviembre, una vez más con nosotros, para divulgar la Red judicial integrada de lucha en contra de la corrupción. Recuérdense que en México, en abril, un representante de ONU se pronunció en nuestra asamblea sobre esa red judicial. El trabajo ahora avanza y tenemos una encuesta para contestar en esta dirección:

<http://icts-surveys.unog.ch/index.php/569437?newtest=Y&lang=es>

Les pido a todos que contesten y divulguen en sus países, pues la lucha en contra de la corrupción es una prioridad de la UIM. Uno de los objetivos claves para el programa global es establecer una Red Global de Integridad Judicial. Aprovechando el conocimiento y la experiencia de los jueces, las asociaciones nacionales y regionales de jueces y de otros actores alrededor del mundo, la Red Global de Integridad Judicial se convertirá en una plataforma de apoyo en las siguientes áreas: - Intercambio de mejores prácticas y lecciones aprendidas, La creación de una base de datos con fuentes

relevantes; - Desarrollo de herramientas, guías prácticas y programas de capacitación diseñados para los distintos sistemas legales; - Prestación de servicios de asesoramiento y capacitación de los jueces. Evaluaciones de los riesgos de integridad en la justicia penal. - Elaboración y aplicación de códigos de conducta y establecimiento de mecanismos de supervisión y rendición de cuentas para los jueces. Mas noticias en el boletín 24 de mayo de 2017.

3 - Costa Rica: la presidencia del grupo IBA emitió una nota sobre el problema de la reforma del Sistema de jubilación y pensiones del Poder Judicial costarricense, la nota está disponible en <http://www.iaj-uim.org/es/news/public-statement-about-judicial-independence-in-costa-rica/>

4 - España: la presidencia del grupo IBA también emitió una nota sobre la independencia del juez español, delante de los recién sucesos en la región de Cataluña. La nota está disponible en: <http://www.iaj-uim.org/news/eaj-resolution-on-spain/>

5 - Refugiados: año pasado estuve en Ginebra para representar la UIM en un seminario de la Comisión Internacional de Juristas – ICJ, sobre el problema de los refugiados y migrantes en todo el mundo. En el instante les envié a ustedes mi reporte del evento, que está en nuestro boletín número 20 de diciembre de 2016. Ahora siguen algunos principios sobre la actuación de los jueces en esta materia, elaborado por el ICJ, para reflexión de ustedes y discusión en sus países. <https://www.icj.org/wp-content/uploads/2017/08/Universal-Refugees-Migrants-Principles-Publications-Report-Thematic-Report-2017-SPA.pdf>

6 - los países que quieran recibir la asamblea y el consejo central de la UIM en 2018, 2019 o 2020 ya pueden informar el interés. Para 2018, es importante que el país candidato comunique hasta un mes antes de la asamblea de este año en noviembre en Chile, o sea hasta el 12 de octubre de 2017. Estoy disponible para ayudarles a los colegas a organizar la asamblea mundial 2018, que sin duda es el principal evento de nuestra Unión, que trae mucho prestigio y visibilidad internacional al país anfitrión.

7 - Comisiones de estudio: las cuatro comisiones estudiarán en Santiago los siguientes temas: Primera comisión: "Amenazas a la independencia del juez y la calidad de la Justicia"; Segunda comisión: "El uso de la tecnología en litigios civil"; Tercera comisión: "Sentencia criminal"; Cuarta comisión: "Empleo flexible y otras formas nuevas de relaciones de trabajo". Importante que los delegados de sus países contesten los cuestionarios para participar de los debates en Chile en noviembre.

Un abrazo brasileño a todos, y les recuerdo que los boletines anteriores están disponibles en <http://www.iaj-uim.org/boletim-grupo-ibero-americano/>

Juez Rafael de Menezes - Presidente



**IAJ·UIM** *International Association of Judges*  
*Union Internationale des Magistrats*